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农贸城蔬菜批发价格行情
采集时间昨日凌晨3时，仅供参考

农贸城地址：交警大队往北800米
电话：89277666（707666）

品种
价格

（元/500g）产地 品种
价格

（元/500g） 产地

大白菜 0.65 外地 白萝卜 0.65 外地
白丝瓜 1.50 外地 四季豆 1.60 外地
生 菜 1.65 本地 小青菜 1.85 本地
小 葱 2.30 本地 尖 椒 2.30 外地
西兰花 3.30 外地 香 菇 6.65 外地
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对话市委书记 共商“五水共治”

6

□首席记者 王晓鸣

本报讯 5日，正值第44个世界环境

日，金华电台《行风热线》开播12周年大

型直播活动第一场《绿水青山永康行》

走进江南街道园周村。电台首席主播

越华与我市市委书记徐华水就“五水共

治”话题展开深度对话，并接受民情监

督员的现场“挑刺”。同时，江南街道、

五水共治办、环保局、水务局领导也先

后做了表态发言。市领导朱世道、范晓

东参加了此次直播活动。本报记者撷

取了部分精彩对话内容。

三组数字知治水成果
越华：徐书记，如果用一组数字告

诉我们永康这些年在治理环境方面所
做的努力和改变，会是什么？

徐 华 水 ：我 想 用 三 组 数 字 来 说

明。首先是投入，近两年来永康下大

力气，加大投入，仅政府性的投入就达

15 亿左右。第二，近几年来，我市痛下

决心铁腕治污。2014 年我市淘汰落后

设备和生产线 1000 多台（套），关闭污

染企业 529 家，关停取缔“低小散”落

后企业 476 家，同时立案查处污染企

业 309 家，依法拘留违法企业主 22 人，

并关停拆除了 757 家养殖场。第三，

我市去年总共完成了河道综合治理

198 公里，河道流域绿化面积 490 亩。

去年，水利部对我市最严格水资源管

理试点工作进行了评价，拿到了 98 分

的高分。

越华：徐书记，如果让您用一张图
片、一首歌或一首诗在微信朋友圈里
分享永康当下环境治理的内容，您的
选择是什么？

徐华水：最近，我在微信里看到市

民张泽宏写的一首词，题为《水调歌

头·咏叹永康江》：都恨金山少，谁解水

之殇？浊淖鱼虾残喘，雁唳咽秋阳。

道法自然堪记，尘宇澄清须早，福祉造

乡邦。父老财争献，政企计同商。污

流截，黑臭偃，晏河疆。渠连五库成

网，脉引玉泉浆。存想杨溪湿地，漫步

荫江绿道，箫鼓隐幽香。眷眷相思鸟，

依依返永康。

这首词反映了永康河流受污染后，

全市上下齐心协力治水，使许多河流

重现两岸美景、一江清水的全过程，我

觉得很贴切、很真实。

越华：徐书记，您还有一个头衔，那
就是永康母亲河——华溪的河长。听
说您经常沿着华溪一路探水，在此过程
中，是否会遇到一些百姓，表达自己面
对水污染时，非常急切的心情?

徐华水：华溪两岸是永康的财富走

廊，治理任务非常艰巨。但“五水共

治”责任明确，我责无旁贷。我在走访

过程中，的确经常会被一些村民或新

永康人拦住，听到他们急切的心声，我

的心里比他们更着急。每次看到哪里

出现污染水环境的现象，我都会第一

时间叫来所辖镇街区的一把手，要求

他们务必及时整改到位。

越华：永康企业特别多，这是“五水
共治”中的一块硬骨头，永康是怎么啃
下来的？

徐华水：永康共有 1 万多家企业。

我曾在全市工业大会上严厉地提出，

对 环 境 保 护 ，任 何 人 都 不 能 掉 以 轻

心。再大的企业，如果你污染环境，同

样零容忍。令人高兴的是，这些年，永

康的企业家已在不断觉悟，纷纷积极

开展技术改造，转型升级，并涌现出了

许多“五水共治”的先进典型。

越华：在经济新常态下，永康该如
何坚定地走好环境治理每一步？怎么
样才能让百姓参与其中？

徐华水：永康是我家，环境靠大

家。环境的治理，每一位市民都要承

担起责任。我想在这里呼吁：环境保

护，每个人都要从我做起。尤其是永

康 的 环 境 ，需 要 我 们 永 康 每 一 位 市

民，包括 50 多万新永康人的共同呵

护，只有这样，才能使永康山更青，水

更绿。目前，永康的治水取得了初步

成就，但依然任重道远，我们一定要

把治水工作进行到底，让老百姓真正

有一种获得感和幸福感。

永康的水可以放心喝
民情监督员大伟：对于现在某些永

康人不热爱自己家乡的现象，您怎么
看？而且少数永康人甚至不敢喝永康
的水，您又怎么看？

徐华水：也许这些永康人是对家乡

爱之深，才责之切吧。我在永康工作 8

年了，每天都喝永康的水。永康的自

来水源自杨溪水库，那里是一片青山

绿水，是完全合格的优质水，完全可以

放心喝。

民情监督员黄万军：从去年开始，我
先后走了100多个村庄，和过去比，水环
境确实好多了。我想问，市委、市政府对
于“五水共治”，会不会“掉链子”？

徐华水：我想再读一首市民胡国钧

写的诗：“自古但闻山有吏，于今书记

掌河符。三江联动赖铁腕，五水齐抓

严治污。二次出发谋新篇，一石多鸟

绘宏图。关心欲问来年事，领导还兼

河长么？”我想说的是，治理环境，一定

要有功成不必在我的胸襟，必须拥有

“为官一任、造福一方”的为民情怀。

环境治理不可能一蹴而就，必须久久

为功，做好打持久战的准备。在此我

表个态，我们绝对不会“掉链子”，老百

姓也不会答应你“掉链子”。

民情监督员董震：如果在永康江水
坝修建让鱼回游的通道，就可以把整
条永康江的生态系统连贯起来，您认
为如何？

徐华水：你这是在给市委、市政府

出主意、当参谋，谢谢你！的确，治水

必须要生态治理，治水更需要谋划新

篇。希望水务部门能认真思考民情监

督员的建议，对于合理的方案予以吸

收采纳。

金华电台《绿水青山永康行》走进园周村

□记者 楼蕲

本报讯 5 日，2015“协同创新”科

技周活动暨院士专家永康行活动继续

进行，中国工程院院士、浙江大学机械

工程专家谭建荣在我市举行了以“工

业4.0，中国制造2025与智能制造关键

技术与发展趋势”为主题的专题报告

会。市领导徐华水、陈毅成等市委理

论学习中心组成员参加报告会。

工业 4.0 在国内已经引起了极大

关注，我国推出了“两化融合”和“中国

制造2025”等针对性举措，与德国提出

的工业 4.0 有异曲同工之意。制造业

的回归和转型升级，不再是某一个区

域，某一个国家的事情。世界各大经

济体都分别推出相关战略规划，期望

在将来的 10 年、20 年占据制造业高

地。

专题报告会上，谭建荣从智能制

造的定义内涵、关键技术、典型应用、

发展趋势四个方面，深刻分析了中国

制造的发展阶段以及与世界的差距，

详细讲解了美国、德国、英国的制造业

发展战略，并将工业 4.0 的基础归纳为

知识库、服务和云三大系统，详尽介绍

了发展工业 4.0 和智能制造的 9 种关

键技术。该报告高屋建瓴，具有很强

的理论性、实践性和指导性，为我市企

业技术创新，提升竞争力带来了诸多

启示。

在新常态下，市场饱和、产能过剩、

创新缓慢、利润微薄等问题已越来越

困扰我市工业的可持续发展。“二次出

发”如何蹄疾而步稳？企业如何突破

瓶颈，走出困境？这些，都需要我市企

业家们寻找“良方”。

目前，我市企业纷纷致力于“四换

三名”“两化融合”等转型升级，积极融

入“大物移云”时代，推行智能工厂和

智能生产，构建产业高效协同的智能

制造系统，实现五金产业的供应链集

成、产业链集成、“个性化”制造集成，

形成企业自身特有的专业化和信息化

优势，提升核心竞争力。

中国工程院院士为我市企业提速发展开良方

对接工业4.0 提升核心竞争力

图为直播现场图为直播现场。。记者记者 林群心林群心 摄摄


